

# “SISTEMAS DE DOTACION DE LA IGLESIA CATOLICA”, DE L. PEREZ MIER (\*)

E L L I B R O

Don Laureano Pérez Mier es suficientemente conocido de los canonistas españoles para permitirnos ahorrar la presentación. Canónigo Doctoral de Palencia, Profesor en Salamanca desde la restauración de su Universidad Pontificia, activo miembro de la Comisión elaboradora de los últimos Convenios con la Santa Sede..., tiene dadas gallardas pruebas de su saber canonístico, no sólo en estas páginas, sino también en el magnífico volumen que bajo el título de “Iglesia y Estado nuevo, los Concordatos ante el moderno Derecho público” publicó en 1939.

Fruto también de su laboriosidad es el libro que nos aprestamos a comentar brevemente, publicado en el mes de diciembre de 1949. En pocos tratados científicos se reflejará como en éste la personalidad de su autor: al trabajo, fácil y de relumbrón, de reunir unas cuantas sugerencias apriorísticas sobre temas económicos, ha preferido el autor la oscura labor de reunir, con un esfuerzo penosísimo, mil y mil datos de lo que la realidad del ordenamiento económico de la Iglesia ofrece en los diversos países. Se trata de una labor oscura. Y no creemos que a él se le ocultase desde el primer momento en que empezó a trabajar. Pero, sacerdote antes que todo, prefirió servir más a la Iglesia con eficacia que con brillantez. Es un primer rasgo que hace extraordinariamente simpática esta obra, reflejando en ella así toda una manera, ejemplarmente sacerdotal, de concebir la labor del canonista.

¿Características de la obra? Pocas parecerán nuevas a quien conozca los anteriores trabajos que el mismo autor ha publicado: La misma escrupulosidad en las citas, el mismo cuidado en la confección de índices (tantas veces olvidados en obras españolas), el mismo estilo literario, robusto y correcto siempre, salpicado de ágiles metáforas no pocas veces; la misma densidad de pensamiento que obliga a repasar varias veces lo escrito...

(\*) LAUREANO PÉREZ MIER, *Sistemas de dotación de la Iglesia Católica*. Instituto “San Raimundo de Peñafort”. Salamanca, 1949. Un vol. de XXXII-302 págs.